
Verbale 
Riunione del 3 Aprile 2017 

 

Alle ore 15,30 presso il Salone Dorato, si è riunito il CAOT (Comitato d'Ateneo per Orientamento e 

Tutorato). 

  P A AG 

Delegato del Rettore per l’Orientamento in ingresso 

Prof.ssa PATERNO Anna, Presidente 

  

x 
 

 

 

Delegato del Rettore alle Questioni riguardanti le attività di Tutorato 

studentesco  

Prof.ssa DE LUCA Ylenia, Presidente 

  

 

x 
  

Delegato del Rettore per la Didattica  

Prof. DI RIENZO Massimo 

  X  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Biologia 

Prof.ssa DE PINTO Maria Concetta 
 x 

 

 

 

 

 

Delegati all’Orientamento del Dipartimento Bioscienze, Biotecnologie 

e Biofarmaceutica, Proff.: 

- DE BELLIS Lucantonio 

- PESCE Vito 

  

  x 
 

x 

 

 

 

 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Chimica  

Prof. FAVIA Pietro 

  

x 
 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Economia, 

Management e Diritto dell’Impresa 

Prof.ssa SPALLINI Sabrina 

  

x 
 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Farmacia - Scienze del 

Farmaco 

Prof. LEOPOLDO Marcello 

 

 

 

X 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Giurisprudenza 

 Prof.ssa MARTUCCI Isabella 

  

x 
 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Informatica 

Prof.ssa LANZA Antonietta 

  

x 
 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento Interuniversitario di Fisica 

Prof. DI BARI Domenico 

  

 

x 
  

Delegati all’Orientamento del Dipartimento Jonico in Sistemi Giuridici 

ed Economici del Mediterraneo, Proff: 

- CATERINO Daniela 

- TASSIELLI Giuseppe 

 

 

 

 

X 

 

X  
Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Lettere, Lingue, Arti,     

 



Italianistica e Culture Comparate 

Prof.ssa COTRONE Renata 

 

x 
 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Matematica 

Prof.ssa LUCENTE Sandra 

  

 

 

 x 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Medicina Veterinaria 

Prof. QUARANTA Angelo 

  

 
X 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Agro-

Ambientali e Territoriali,  

Prof. ROMA Rocco 

  

x 
  

Delegati all’Orientamento del Dipartimento di Scienze del Suolo,della 

Pianta e degli Alimenti,  

Prof.ssa POLLASTRO Stefania 

  

x 
 

  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della 

Formazione, Psicologia, Comunicazione 

Prof.ssa MANUTI Amelia 

  

x 
 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della Terra e 

Geoambientali 

Prof.ssa FORNELLI Annamaria 

  

 

 

X 

 

 
 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Economiche e 

Metodi Matematici 

Prof.ssa RIBECCO Nunzia 

  

 

 

X 
 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Politiche, 

Prof.ssa PATERNO Anna 

 x 
 

  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Umanistiche 

Prof.ssa TODISCO Elisabetta 

 
 

 

 
x 

Delegata all’Orientamento della Scuola di Medicina  

Prof.ssa PUNZO Clelia 

 
x   

Presidente del Consiglio degli Studenti 

Sig. SPIGA Vittorio 

  

x 
 

 
 

Vice Presidente del Consiglio degli Studenti 

Sig. FILOTICO Enrico 

 
 

 

X 
 

 

Sono presenti, inoltre, in sostituzione della prof.ssa Lucente,  la prof.ssa Cappelletti Montano Mirella; 

in sostituzione della prof.ssa E. Todisco il prof. C. Schiano.,  il prof. Barbuti, delegato del 

Dipartimento Disum, la Dott.ssa Fiorella D’Alonzo, componente del Gruppo di Lavoro per la buona 

scuola e l’alternanza scuola –lavoro di questa Università,  la prof.ssa L. Sabbatini chiamata a conferire 

sulle questioni dell’alternanza scuola –lavoro, la dott.ssa Maria Giuditta Manni Federici, in qualità di 

Responsabile U.O. Orientamento allo Studio nonché segretario verbalizzante e la dott.ssa Viviana 

Miccolis che svolge funzioni di  supporto amministrativo ed estensore del presente verbale. 



Si passa, quindi, alla discussione dell’argomento posto all'odg: 

 

• Comunicazioni; 

• Approvazione verbali delle sedute del 14/11/2016 e del 19/12/2016; 

• Alternanza scuola-lavoro; 

• Organizzazione delle attività di Orientamento; 

• Fondi residui tutorato anno 2014; 

• Bando Tutorato 2017 - adempimenti 

• Varie ed eventuali. 

 

Comunicazioni  

La prof.ssa Paterno, Presidente del CAOT,  dopo il saluto iniziale, presenta ai Delegati  del Comitato 

la U.O. Orientamento agli Studi, coordinato dalla dott.ssa Federici la quale, a sua volta presenta il 

nuovo  Staff che la affiancherà  nell’espletamento delle funzioni amministrative. 

 

Approvazione verbali delle sedute del 14/11/2016 e del 19/12/2016; 

I verbali vengono approvati all’unanimita’. 

 

 

Alternanza Scuola –Lavoro: 

La prof.ssa Paterno, dopo il benvenuto al  prof. Barbuti, alla prof.ssa Sabbatini e alla dott.ssa 

d’Alonzo, invitati a conferire, ciascuno col proprio apporto, in merito alle problematiche relative 

all’alternanza Scuola –Lavoro, sostiene  la necessità di aprire una mail istituzionale che consenta una 

gestione fluida e immediata delle comunicazioni. 

Si apre quindi il dibattito incentrato sulla  realizzazione dei  progetti di alternanza Scuola-Lavoro che,  

una volta messi a punto dai Dipartimenti, faranno  parte di un catalogo di proposte di Uniba. 

Il catalogo, suddiviso per macro-aree, potrà essere presentato alle scuole in occasione dell’evento 

dedicato che sarà organizzato, prevedibilmente, in primavera. 

I progetti, in gran parte già pervenuti, dovranno essere inviati, d’ora in poi, alla dott.ssa D’Alonzo,  

membro del Gruppo di Lavoro per la Buona Scuola e l’Alternanza Scuola Lavoro di questa 



Università, la quale dopo averli raccolti li sottoporrà al vaglio della commissione presieduta della 

dott.ssa Stellacci componente del Consiglio Superiore della Pubblica Istruzione già a capo del 

Dipartimento della Pubblica Istruzione del Ministero per l’Istruzione. 

Interviene la prof.ssa Martucci, Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Giurisprudenza, la 

quale pone l’attenzione sulla possibilità della proposizione di progetti da parte di Istituti Scolastici 

convenzionati, situazione che si è realizzata in particolare in relazione al Dipartimento di 

Giurisprudenza, chiedendo, alla prof.ssa Paterno, se sia possibile farli confluire nel catalogo in 

preparazione. 

La Presidente ritiene che, in caso di condivisione del progetto, da parte del Dipartimento, quest’ultimo 

possa essere proposto ed inserito nel catalogo di cui sopra. 

Prende la parola la prof.ssa C. Punzo, la quale sottopone all’attenzione del Comitato una sua 

perplessità relativa  ai progetti di alternanza scuola –lavoro avviati presso  la predetta Scuola. In 

particolare sottolinea l’esigenza del rispetto della privacy e delle norme di   sicurezza da parte degli 

studenti nell’esercizio delle attività pianificate. 

La prof.ssa Pollastro, conferma quanto lamentato dalla collega di cui sopra ed evidenzia le particolari 

difficoltà organizzative legate ai Dipartimenti scientifici per i quali il carico di rischio richiederebbe 

maggiori garanzie di sicurezza  lamentando  il sovrapporsi   delle   attività didattiche scolastiche a 

quelle attività di alternanza scuola-lavoro. 

Inoltre si riferisce che in svariate occasioni, gli studenti impegnati nei progetti di Alternanza, abbiano 

dovuto rinunciare alle attività previste pur di non perdere importanti giornate scolastiche, spiegazioni, 

interrogazioni  e compiti scritti. 

La prof.ssa Pollastro, considerate le numerose difficoltà di gestione inerenti la struttura di alternanza 

scuola-lavoro, ritiene  necessario porre un interrogativo sull’opportunità di continuare ad effettuare 

tali progetti mettendo in discussione l’apparato nella sua interezza. 

Valutate tutte le perplessità esposte dai Delegati, la prof.ssa Paterno ritiene che un feedback 

importante possa essere ottenuto sia dagli studenti che hanno partecipato ai progetti che dai loro 

docenti verificando che si siano avuti buoni riscontri. Sottolinea inoltre come punto di riferimento 

principale di garanzia e buon andamento dell’apparato alternanza Scuola-Lavoro, in primis l’Ufficio 

Scolastico Regionale, la cui collaborazione sta portando buoni frutti e che è attualmente in fase di 

riorganizzazione. 

 



Organizzazione delle attività di Orientamento: 

La prof.ssa Paterno sottopone all’attenzione dei Delegati una panoramica di tutti gli eventi trascorsi 

esponendo quelli che sono stati i riscontri positivi e quelli negativi: 

L’ “Open day” ha avuto grande risonanza positiva. 

La “Settimana dell’Orientamento”, al contrario, sottolinea la prof.ssa Paterno, ha presentato alcune 

criticità per ciò che riguarda la condotta dei docenti presenti, in alcuni frangenti totalmente assenti o 

poco collaborativi. Tuttavia vi è stata una buona risposta degli studenti e, il numero di Istituti che 

hanno richiesto la partecipazione si è accresciuto. 

L’ “Orientamento consapevole” sta dando i suoi buoni frutti, ad esempio presso la Scuola di Medicina 

ha avuto molto successo il corso di preparazione ai test. 

La prof.ssa Paterno, espone successivamente una ipotesi di organizzazione di una “Summer School”, 

che potrebbe tenersi a luglio o a settembre . Si tratterebbe di lezioni di approfondimento su argomenti 

all’avanguardia destinati a diplomati. 

 

Fondi residui tutorato anno 2014 

La prof.ssa De Luca introduce una questione  relativa ad una somma che ammonta a € 38.000,00 che 

figurerebbe come avanzo del rendiconto 2014, somma di cui si è avuta notizia non ufficialmente ma 

in via del tutto fortuita e soprattutto dopo che ne fosse data comunicazione al Senato e al Consiglio 

di Amministrazione. 

Dopo aver comunicato il suo disagio in merito, la prof.ssa De Luca sottopone ai Delegati la questione 

della  ripartizione delle somme che potrebbe avvenire in due modalità:  distribuzione a pioggia delle 

somme ripartendo i 38.000,00 euro per i 24 Dipartimenti, oppure, privilegiando la strada della qualità 

del servizio offerto, individuando (mediante una ricognizione da parte del CSI) le materie di studio 

sofferenti, si potrebbe procedere con l’attivazione di assegni di tutorato esclusivamente per le suddette 

discipline. 

La prof.ssa De Luca dichiara di essere a favore di questa seconda opzione, considerato che l’importo,  

potrebbe essere utilizzato al fine di sanare  lacune  di  materie universitarie attraverso l’assegnazione 

di tutor. 

Prende la parola la prof.ssa Spallini,  la quale pone in evidenza il problema  di poter distinguere 

nell’ambito di una stessa materia quale per esempio matematica, molteplici   livelli di  difficoltà, 

essendo una materia ostica per molti studenti ma che appartiene peraltro  a diversi Dipartimenti 



La Prof.ssa Paterno conclude e ricorda a tutti i componenti del CAOT le ultime comunicazioni da lei 

inviate via mail.  

 

 

  Alle 19.30 la seduta è sciolta. 

  

 

 

 

                F.to   Il segretario verbalizzante 

       Dott.ssa Maria Giuditta Manni Federici 

 

 

 

 

 

  F.to Il Delegato all’Orientamento                                        F.to   Il Delegato alle Questioni 

                   in Ingresso                                        riguardanti le attività di Tutorato Studentesco  

   

          Prof.ssa Anna Paterno                                                  Prof.ssa Ylenia De Luca 

 
 

 

 


